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邵阳日报讯 （记者 罗俊）
7月7日，省审计厅党组成员、副
厅长李丙力率队来我市督导专项
债券资金使用管理工作。市委常
委、常务副市长彭华松参加。

去年以来，我市全面落实
专 项 债 券 预 算 管 理 和 限 额 管
理，新增政府专项债券共 99.9
亿元，含 2019 年省分摊给市本
级的白新高速收费公路专项债
券 21.75 亿元。截至 7 月 3 日，全
市 99.9 亿元专项债券资金累计
已拨付 77.05 亿元，拨付进度为
77.12%；已由项目单位累计使
用 39.16 亿元。

李丙力指出，各级各部门要
强化思想认识，切实加大对项目
建设的组织、协调、督促、考核，同
时明确主体责任，定期对项目进
度进行督查。要补短板、强弱项、
优结构，加强重大项目储备，健全
完善储备制度，做到资金跟着项
目走。要合理合规使用债券资金，
完善专项债券资金的使用和监
管，做到专款专用。

督导组还实地查看了邵阳火
车站客运综合交通枢纽基础设施
建设项目、北塔路片区棚户区改
造项目、新邵县雀塘镇循环经济
产业园建设项目。

切实强化专项债券资金使用监管

邵阳日报讯 （记者 李超
通讯员 刘春联 邓玉琪） 7月
6日下午，省教育厅二级巡视员、
湖南涉外经济学院党委书记、督
导专员柴世钦率省教育厅高考督
查巡视组来到我市，询情况、看考
室、查监控，对市直各考点的组考

工作进行督查巡视。
督查巡视组要求，各考点要

进一步提高政治站位、强化责任
担当，以战时状态、战时标准、战
时举措，从严从细从实抓好组考
的每一个环节，确保高考防疫和
考试安全万无一失。

省高考巡视组督查市直各考点

邵阳日报讯（记者 袁光宇
通讯员 周广） 7 月 6 日上午，
副市长、市公安局局长谭学军在
城区调研督导电动自行车综合整
治工作时指出，全市各职能部门
要积极作为、稳步推进，早日构建

“政府主导、部门联动、企业自律、
社会参与”的电动自行车多元共
治格局。

目前，我市三区电动自行车
存量已达5.4万辆，大部分系超标
电动自行车。68.5%的交通事故跟
电动自行车有关，严重影响机动
车正常通行和行人安全出行。

当日，在北塔区江北广场、大
祥区西湖路与宝庆路交会路口等
交警执勤点现场调研后，谭学军指
出，公安机关作为道路交通管理的
主管部门，要从讲政治、勇担当的
高度正视问题，将电动自行车综合
整治作为加强新时代县域警务和
市域治理现代化的重要环节高位
推动；要以求实效、见真章的态度
厉行整治，全警上路、多警种合成
作战；要从建机制、管长远的角度
齐抓共管，积极会同市场监管、工
信等职能部门，形成监管合力，确
保综合整治工作取得实效。

构建电动自行车多元共治格局

邵阳日报讯（记者 刘小幸） 7月
6日，市文明办、市爱卫办、市创文办召
集市直相关部门负责人召开“文明宝
庆·爱卫同行”——邵阳市在精神文明
创建活动中深入开展爱国卫生运动三
年行动工作推进会，进一步推动爱国卫
生运动在邵阳的深入开展。

会 议 对《“ 文 明 宝 庆·爱 卫 同
行”——邵阳市在精神文明创建活动中
深入开展爱国卫生运动三年行动计划
（2020—2023 年）》进行解读。该工作将
从7月持续至2023年5月，主要包括健

康知识宣传普及行动、城市人居环境专
项整治行动、农村人居环境整治行动、
单位工作环境整洁行动、家庭生活环境
整治行动、旅游景区环境整洁行动、社
会文明风尚行动七大类，旨在充分发挥
精神文明创建工作优势，广泛动员群众
参与爱国卫生运动，不断提升我市社会
文明程度和居民文明素养。

会议指出，在精神文明创建活动中
深入开展爱国卫生运动是助力疫情防
控常态化、提升公民爱卫意识以及深化
创文工作、巩固创卫成果的需要。各级各

有关部门要强化认识，深刻把握中央、
省、市对开展爱国卫生运动的具体部署
和要求，把工作抓到位，积极营造全民参
与、共建共享的浓厚氛围。要对照行动方
案，细化任务目标，强化责任落实，各牵
头单位要履行牵头职能责任，加强谋划
和协调；责任单位要积极负责、主动沟
通、密切配合，促使卫生环境大为改观、
文明素养显著提高、城市品位全面提升。
要创新方式，用好载体，找好着力点，打
造品牌，真正将爱国卫生运动抓出成效。
要加强督促指导，及时做好经验、典型宣
传，促进工作落地落实。

文明宝庆 爱卫同行
我市推进在精神文明创建活动中深入开展爱国卫生运动三年行动工作

“咯咯咯，咯咯咯……”7月5日6时
许，李高云早早就忙活起来了，给鸡喂
水、喂食、打扫鸡舍、捡拾鸡蛋。虽然很
辛苦，但是李高云觉得，这样的日子有
盼头。

今年47岁的李高云曾是新邵县潭
府乡跃进村建档立卡贫困户，两个孩子
在读小学，之前仅靠他在外地打零工，
艰难地维持一家四口的生活。“人穷志
不穷，我一定要脱下贫困户这顶帽子。”
家门口有好山好水好生态，李高云觉得
林下养鸡是条好路子，想发展养殖产
业，却为没有钱买鸡苗而发愁。

“老李，你可以申请小额信贷。”帮
扶干部得知情况后，主动上门宣讲政
策，雪中送炭。2016年6月，李高云如愿
以偿获得5万元小额信贷。他在当地承
包了 100 余亩山林，然后从广州买进
1000余只鸡苗，搭建起鸡棚，撸起袖子
大干起来。通过努力，当年就赚了 3 万
余元。尝到甜头后，李高云决定增加投
入，扩大规模大干一场。2017年初，他投

入所有的钱购买了 3000 余只鸡苗，没
想到因为经验不足，这批鸡苗成活率很
低，钱打了水漂，还欠了些债，这一下让
李高云深受打击。

村干部了解情况后及时做他的思
想工作，帮他联系农业技术人员分析查
找鸡群生病的原因，让他重拾信心。李
高云没有气馁，打算接着干。

2017年下半年，他从亲朋好友处借
了一部分钱，对鸡场进行全方位消毒
后，又购买了4000只鸡苗。在技术专家
指导下，他定期对鸡场进行消毒，给所
有鸡都注射了疫苗。李高云的妻子李雪
英到工厂打零工，用她的工资补贴家用
和鸡场的一部分开支，李高云一心一意
守在鸡场。功夫不负有心人，当年他的
鸡群茁壮成长，销售也比较可观。李高
云终于打了个漂亮的“翻身仗”，不仅把
贷款还上了，还顺利实现脱贫。

为了最大限度减少雇工、节约开
支，李高云干脆住到了鸡场旁边，当起
了名副其实的“鸡司令”。无数个日日夜

夜，李高云悉心呵护着自己的鸡群，期
盼着通过自己的努力付出，早日过上脱
贫致富的好日子。李高云养殖的三黄
鸡、绿壳蛋鸡不大不小，肉质细嫩，因此
销路不错。“主要销往乡镇周边，县城的
一些饭店、市场和农户。”李高云说，“这
些鸡都是我们自己管理，虽然辛苦，但
比在外面打工好得多。”

通过 3 年多的养殖，李高云的养
鸡技术越来越成熟，养殖场也越来越
规范。目前，鸡场共养殖了 5000 余只
鸡，搭建了 7 个鸡棚，2019 年销售额达
到 30 余万元。李高云还免费给乡亲们
培训养鸡技术，以超低价将鸡仔卖给
周边贫困户和农户，帮助村民发展养
鸡产业。

“现在脱贫了，生活也越来越好，接
下来希望把养殖场
规模扩大，能够带
动更多的乡亲脱贫
致富。”谈到未来，
李高云信心满满。

“ 鸡 司 令 ”脱 穷 帽
邵阳日报记者 伍 洁 通讯员 邱文丽 谢迎春

为培养学生动手能力，让学生体验传统节日文化的魅力与内涵，

活跃校园文化，7月1日，隆回县桃花坪街道雨山中学团委举办以“粽

叶飘香，品味端午”为主题的包粽子比赛。图为学生在比赛中。

通讯员 胡富元 陈路明 摄影报道

新邵县潭府乡立足本地资
源，大力发展南竹生产和加工，
吸纳贫困劳力就业，助力脱贫
攻坚。该乡森鑫林业专业合作
社投资800余万元，发展南竹生
产基地2万多亩，成立生产优质
竹筷的四杰竹业公司，解决当
地300余人就业，其中贫困劳力
160余人，让他们在“家门口”实
现脱贫增收。图为7月4日该公
司员工正在加工竹筷。

邵阳日报记者 杨敏华
通讯员 罗亮红 安泽洋

摄影报道

邵阳日报讯（记者 袁进田 通讯员
胡晓建） 6 月 30 日下午，大祥区教育
局通报了前一阶段对学校周边交通环
境问题进行整改的情况和强化校车安
全监管的工作成效。

为进一步抓好交通问题顽瘴痼疾整
治工作，大祥区教育局联合区交通运输
局、区交警大队，重点排查学校路段是否
安装警示、限速、人行横道等标志、标线。

在排查过程中，区教育局从各方面了解
学校周边道路的交通现状及存在问题，
认真研究分析学校周边是否应该施划停
车位，缓解上下学校门口拥堵情况等问
题，对学校门口的警示牌、减速带、斑马
线等交通设施做好详细情况登记，共排
查出交通环境问题44处。截至目前，已整
改到位42处，剩余2处正在整改中。

在校车运行安全监管方面，该区利

用校车管理平台，对校车运行情况进行
检查，全面掌握校车驾驶员驾驶情况及
随车照管人员履职情况，对发现的违法
情况及时向区交警大队进行信息推送。
同时，该区积极发动学生家长和志愿
者，共同做好对校车运行的监管工作，
及时发现校车运行过程中存在的问题，
及时采取相应措施加以解决，确保校车
安全运行。

大祥区有效改善校园周边交通环境

茶室闲谈茶室闲谈

邵阳日报讯（记者 艾哲 通讯员
刘飞 艾兰兰） 6 月 23 日上午，邵阳
县首部禁毒电影《拒绝毒品 幸福人
生》首映式暨新闻发布会举行。

该片由邵阳县委宣传部牵头创作
和拍摄，讲述了优秀青年冬生在人生最
美好的时刻，被人陷害沾上了毒品，从
此误入歧途，导致家破人亡。在被送到

戒毒所强制戒毒期间，他勇于正视心
魔，努力改变自己。从戒毒所出来后，冬
生在政府扶贫工作人员的帮助下，开始
了新的人生并与家人团聚。该片荣获
2018年湖南省网络原创视听节目大赛
三等奖，并得到国家电影局电影公映许
可证。

近年来，邵阳县始终坚持党政统

筹、社会共治，重拳出击、高压打击，先后
开展“两打两控”“利剑”“百日拉网剿毒”
等一系列禁毒专项行动，破获毒品刑事
案件227起，打击处理涉毒人员1224人，
打掉吸贩毒团伙 14 个，缴获各类毒品
347公斤、毒资244万元，外流贩毒人数
大幅下降。2020年5月，邵阳县成功摘掉

“全省外流贩毒重点关注县”帽子。

邵阳县首部原创禁毒电影公映

从咿呀学语到蹒跚学步，
抑或从四脚爬行到直立行走，
人类的走路被认为是成长或者
是进化的过程。走路，看似容易
其实并不简单，考究起来，与文
化、文明是有蛮大的关联的。

成长成人或说是进化到现
代了，一些人反而不会走路了，比
如走马路中间，不看红绿灯，横冲
直撞等。究其原因呢，我总以为与
文化还是有点关系的。教育春风
化雨，润人滋物无声。大摇大摆走
马路中间，闲庭信步如自家客厅，
视车辆如无物，估计受教育尤其
是安全教育较少；稍受一些教育，
知道人和车各行其道的道理；平
常多受教育，心中常有戒律。

从安全的理念来看，行人尽

量走人行道、走斑马线，遵守交
通规则，安全系数要大很多。毕
竟汽车蹦哒跃上人行道的概率
还是很小的。再说车辆，人以车
代步，实际是利用车轮子走路，
也是要守规则的。比如不闯红
灯、礼让行人、不挡别人道等等。
规则约束你，就是为了你好。比
如车灯是为了照明，看清别人，
但还有一个功能是让别人看清
你呀。随意使用远光灯，人家看
不清你，也可能撞上来的。这与
盲人夜间提灯走路是一个道理。

学会走路，走出文化，走出
文明，走出形象，益处大矣。

学 会 走 路
李振平


